

SUPLEMENTO AL BOLETIN OFICIAL

DE LA PROVINCIA DE TOLEDO

del sábado 13 de abril de 1839.

ARTICULO DE OFICIO.

COMANDANCIA GENERAL.

El coronel gefe de E. M. de esta provincia y la de Ciudad-Real en comunicacion de ayer me dice lo que copio.

El Excmo. Sr. comandante general en gefe de estas provincias dice al Excmo. Sr. secretario de estado y del despacho de la Guerra lo siguiente:

»Excmo. Sr.: La continua movilidad en que se encuentran las columnas de operaciones, me proporciona cada dia la satisfaccion de nuevos resultados ventajosos á la pacificacion de este desgraciado pais, que si no tan grandes como eran de desear, son al menos los posibles en la especie de guerra que siguen las facciones que lo infestan.

»La cuarta columna, coronel D. Joaquin Fitor, ha batido dos dias las Guadalerzas, dispersando algunos grupos de enemigos. = El comandante de la Milicia nacional de Infantes con 60 infantes y 37 caballos ha hecho una batida de tres dias en los montes de Ruidera y Alhambra, donde se han dejado ver algunas cortas partidas desde que se alzaron las guarniciones; y habiéndolas ahuyentado de la provincia se dice encontraron con fuerza de Albacete que mató cuatro de ellos. En vista de su celo y deseos, le he autorizado para batir aquellos montes; siendo esto una prueba de que el entusiasmo amortiguado se vivifica, y que puede esperarse mucho de su desenvolvimiento. El gefe de la quinta y sexta columna D. Antonio Amieva, en la última entrada que ha verificado en la sierra, dió muerte á un rebelde, aprehendiendo dos armas, cuatro mulas y doscientas cabezas de ganado cabrió que tenian los enemigos, llegando á las Ventas con Peña-Aguilera y San Pablo con objeto de efectuar la quinta, la que se llevó á efecto sin novedad, pues no se habia verificado por impedirlo los facciosos. Con noticia de que un grupo de rebeldes de caballería habia pasado á la derecha del Tajo, dispuse una batida con varios destacamentos, bajo la inmediata direccion del teniente de lanceros de la Guardia Real D. Joaquin Pastor, que la desempeñó á mi satisfaccion, pues obligó al enemigo á retirarse á sus guaridas, con muerte de uno; no pudiendo obtener mayores ventajas por la huida que emprendieron con sus buenos caballos. A esta operacion asistieron ocupando tres vados los Nacionales de Guadamur, Polan y Puebla de Montalban, habien-

do los primeros rechazado á los facciosos hiriendo á uno. El comandante de la séptima columna D. Luis Serrano, participa haber dado muerte á tres facciosos. La tercera columna, comandante D. José Páramo, compuesta de tiradores de la patria y tercero ligeros de caballería, hallándose el 7 en Puerto-Lapiche, supo que gran número de facciosos á caballo atacaban á unos cuarenta carros que venian de Madrudejos y que sus dueños se defendian con valor: inmediatamente salió acompañándole voluntariamente la Milicia nacional del Puerto, y avanzando su caballería los alcanzó y cargó en vanguardia el capitán D. Ramon Figueroa con los tiradores, sostenido inmediatamente por una mitad al cargo del teniente D. Juan Martinez. Los carros fueron salvados; el enemigo batido, dispersado y perseguido dos leguas por la sierra, causándole diez muertos, y entre ellos un cabecilla, bastantes heridos, seis caballos muertos, cuatro cogidos, muchas armas y efectos: sin que por nuestra parte hubiere mas desgracias que dos carreteros heridos, á pesar de que los enemigos intentaron cargar varias veces infructuosamente. Remito á V. E. por separado el parte de este encuentro para conocimiento de S. M. = Esta columna en los dias inmediatos anteriores, verificó dos entradas á la sierra en busca del enemigo, quemando en la una un campamento, y cogiendo algunas armas y efectos; y en la otra hizo lo mismo encontrando un niño muerto en otro campamento, salvando á una muger que tenian prisionera, y cogiendo tambien armas, víveres y efectos. = Siendo el total de todas las operaciones enunciadas, diez y nueve facciosos muertos, varios heridos, cinco caballos aprehendidos y seis muertos, quedando en nuestro poder porcion de armas y demas efectos que van espresados. Dios guarde á V. E. muchos años. Toledo 12 de abril de 1839. = Excmo. Sr. = Domingo de Aristizabal. = Excmo. Sr. secretario de estado y del despacho de la Guerra."

Lo que de orden de S. E. tengo el honor de trasladar á V. S. á fin de que se sirva disponer se inserte en el Boletin oficial de esta provincia para conocimiento del público. Dios guarde á V. S. muchos años. Toledo 12 de abril de 1839. = El coronel gefe interino de E. M., José de Orive. = Sr. brigadier comandante general de esta provincia.

Y en su cumplimiento se verifica en número de este dia. Toledo 13 de abril de 1839. = E. B. C. G., Garrido.

Toledo: Imprenta del Editor D. J. de Cea.